

## Palabras del Decano



### DISCURSO DADO EN LA CONMEMORACIÓN DE LOS 40 AÑOS DE FUNDACIÓN DE LA ESCUELA DE SALUD PÚBLICA

Prof. Dr. Gustavo  
Irigoien  
Decano de la Facultad de  
Ciencias Médicas.  
Universidad Nacional  
de Córdoba

Señoras, señores

Para la Facultad de Ciencias Médicas de la UNC, este año que está culminando ha sido de intenso trabajo institucional.

También el 2013 fue de celebraciones históricas, reconocimientos y homenajes. La Universidad Nacional de Córdoba cumplió cuatro siglos de luminosa existencia, y el Hospital Nacional de Clínicas llegó al centenario.

El acompañamiento de la sociedad cordobesa le dio trascendencia a la fiesta. La presencia popular nos alienta por un lado, y nos compromete por otro, para continuar la tarea cotidiana de una gestión ejecutiva, en las ideas y en la práctica.

Ahora estamos reunidos para celebrar con satisfacción los cuarenta años de la Escuela de Salud Pública.

Desde su creación en 1973, con los vaivenes propios de toda actividad humana, esta escuela fue creciendo, hasta convertirse en una herramienta imprescindible en la búsqueda de la excelencia académica.

El Diplomado en Salud Pública formó sanitaristas prestigiosos, y gestores en salud en diversos Cursos de postgrado.

La Universidad Nacional de Córdoba, otorgó el Título de Diplomado en Salud Pública a más de medio millar de profesionales. Entre ellos, extranjeros provenientes de Bolivia, Paraguay, Perú, Uruguay, Colombia y España. Esta realidad constituye un indicador de la experiencia formativa, con egresados que se desempeñan en cargos públicos y privados de jerarquía, tanto en el ámbito nacional como internacional.

Hoy, la realización de las maestrías, con los institutos de investigación y extensión, y los cursos anuales que se dictan en la Escuela de Salud Pública, muestran la decisión de sus

autoridades de acompañar la dinámica del siglo XXI, con los cambios tecnológicos; y en el conocimiento profesional, siempre en revisión. Sin perder de vista al hombre, respetando sus derechos y acrecentándolos, en la medida de nuestro compromiso con la sociedad a través de la Universidad estatal.

Desde esta Escuela de Salud Pública se trabaja con ahínco, no solo por el bienestar de nuestros connacionales, sino también para otros ciudadanos en el mundo: lo demuestra la participación en programas de salud, en coordinación con la Universidad de Santiago de Chile, la Universidad Federal de Río de Janeiro, la Universidad de Antioquía y bajo la dirección de la Universidad de Columbia, Nueva York (EE. UU.), que llegarán hasta el 2015.

De igual manera tenemos que mencionar al Campus Virtual, generado por la Organización Panamericana de la Salud, cuyo nodo argentino está a cargo de esta Escuela de Salud Pública, desde noviembre de 2011.

Con todo, como universitarios y docentes, siempre ambicionamos más.

Desde hace pocos meses, con un trabajo en equipo, se puso en marcha el nuevo reglamento de maestrías, elaborado por la Secretaría de Graduados. También, y con la fuerza del consenso entre profesores, alumnos y autoridades, profundizamos la docencia, la investigación y la extensión.

Como corresponde a una universidad abierta y democrática, estamos preparados para escuchar todas las sugerencias que se puedan llevar a la práctica en el menor tiempo posible.

El tema central de este encuentro por el 40° aniversario, nos está convocando al debate. Bienvenido sea. El desafío: encontrar entre todos el camino para formar los recursos humanos en salud pública.

Por la calidad humana, la experiencia académica y profesional de los presentes en la discusión, no tengo ninguna duda: el objetivo social de la propuesta, será alcanzado con éxito.

Debemos continuar en este camino del trabajo multidisciplinario, del diálogo, del debate, de la propuesta posible para fortalecer las instituciones.

Así, la Escuela de Salud Pública de la Facultad de Ciencias Médicas, no solo se convertirá en formadora de profesionales, sino que también recibirá el reconocimiento ciudadano, por sus servicios universitarios a la sociedad democrática que la sostiene.

Muchas gracias.